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глобализации, который протекает сейчас быстрыми
темпами. Организация Объединенных Наций, на
создание которой человечество подтолкнули угроза
войны, а позже и ядерной войны, и самая ужасная
из межнациональных схваток, представляет собой
действенный форум для решения вопросов, которые
носят глобальный характер, не в том смысле, что
они не укладываются в рамки сферы компетенции
какой-либо одной, отдельно взятой страны, а в том,
что они представляют интерес для всех стран.

Международный уголовный суд, Статут
которого будет ратифицирован в ближайшее время
нашей страной, которой выпала честь внести свой
вклад в его подготовку посредством разработки
первых пунктов преамбулы, является хорошим
примером такого органа, который уважает границы,
однако превыше всего ставит права человека.
Преступления против человечности должны быть и
будут наказуемы.

Этот нового рода национализм, признавая
границы, отстаивает верховенство прав граждан на
свободу и мир. Поэтому Организации
Объединенных Наций необходимо, уважая
национальные границы, признать, что она может и
должна активно действовать в защиту этих прав во
время гражданских конфликтов. Серьезная
глобальная угроза, которую представляют СПИД и
другие инфекционные болезни, также требует от
каждой страны принятия надлежащих мер и
признания того, что с ней невозможно справиться в
одиночку и что здесь нужны глобальные усилия под
эгидой Организации Объединенных Наций. Иными
словами, нам нужна не просто Организация
Объединенных Наций � нам, как уже отмечали
многие, нужны объединенные нации.

Я начал свое выступление с образа моей
прабабушки, смотрящей на скалистый ландшафт
своей страны. Я хочу завершить свое выступление,
по крайней мере символически, другим образом:
нашим. Когда-нибудь наши правнуки смогут
обнаружить наш образ, возможно даже наш образ в
этом Зале. Возможно, они воспроизведут его с
помощью совершенно неизвестной нам технологии,
настолько удивительной, что нам даже трудно ее
себе сейчас представить. Будем надеяться, что они
будут жить в том прекрасном новом мире, о котором
я сегодня говорил. И будем надеяться, что мы для
них предстанем в образе носителей позитивных
перемен. Будучи современниками этих перемен, мы

не можем их игнорировать. Мы должны твердо
стоять на земле нашей великой планеты и уверенно
смотреть вперед. Нам нужно осознать суть
происходящих перемен. Нам нужно единение.

Исполняющий обязанности Председателя
(говорит по-французски): Я предоставляю слово
министру иностранных дел и культа Гаити Его
Превосходительству г-ну Фрицу Лонгшаму.

Г-н Лонгшам (Гаити) (говорит
по-французски): Республика Гаити хотела бы
присоединиться ко всем тем, кто поздравлял
г-на Харри Холкери (Финляндия) в связи с его
избранием на пост Председателя пятьдесят пятой
сессии Генеральной Ассамблеи. Мы хотели бы
также воспользоваться этой возможностью, чтобы
воздать должное г-ну Тео-Бен Гурирабу за
успешное руководство работой пятьдесят четвертой
сессии.

Я хотел бы выразить нашу признательность
Генеральному секретарю г-ну Кофи Аннану за его
замечательный вклад в укрепление доверия к
Организации.

Республика Гаити приветствует прием Тувалу
в члены Организации Объединенных Наций.

Для всех совершенно очевидно, что в ходе
нынешней сессии усилия должны быть
сосредоточены на определении путей
осуществления решений, принятых главами
государств и правительств наших стран на Саммите
тысячелетия, с тем чтобы разработать политику
эффективного глобального сотрудничества в
XXI веке. Несмотря на вполне обоснованную
критику в адрес Организации, с момента создания
которой прошло уже 55 лет, система Организации
Объединенных Наций остается единственной
глобальной структурой, способной генерировать
коллективные решения проблем, стоящих перед
нами в области международной безопасности,
окружающей среды и социально-экономического
развития.

Организация нередко оказывается не в
состоянии найти пути решения существующих
проблем. Однако мы хорошо понимаем, что эта
неспособность изыскать надлежащее решение
обусловлена целым рядом факторов, в том числе
нехваткой ресурсов и неэффективным
использованием имеющихся, а также
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дублированием функций организаций и учреждений
системы Организации Объединенных Наций. Мы
считаем важным продолжать процесс
рационализации работы Организации, с тем чтобы
можно было добиваться максимальных результатов
на основе имеющихся ресурсов. Мы должны
помнить, что наделение Организации
Объединенных Наций тем или иным мандатом без
предоставления в ее распоряжение надлежащих
средств для его выполнения неизбежно приведет к
негативному результату: подрыву авторитета
Организации.

В июне этого года в Женеве мы провели обзор
хода осуществления решений Копенгагенской
всемирной встречи на высшем уровне в интересах
социального развития. Оценка была дана
неоднозначная, если не сказать негативная. Дело в
том, что Копенгагенская декларация и Программа
действий были сформулированы в ответ на
мировую социально-историческую ситуацию,
характеризующуюся как увеличением разрыва
между Севером и Югом, так и явным
несоответствием между позитивными
экономическими последствиями глобализации и ее
негативными последствиями в социальной области.
Поэтому сейчас, когда процесс глобализации
набирает темпы, вопросы социального развития
приобретают особую актуальность.

Несмотря на все политические и
экономические трудности, стоящие перед
Республикой Гаити, она предпринимает постоянные
усилия по достижению целей Копенгагенской
встречи на высшем уровне, что подтверждается на
первый взгляд незначительным, но в
действительности важным фактом перемещения
Гаити за период с 1997 по 2000 год с 156 на
150 место в шкале показателей развития
человеческого потенциала Программы развития
Организации Объединенных Наций. Тем не менее
мы понимаем, что мы еще далеки от приемлемого
уровня социального развития. Именно поэтому
правительство Гаити продолжает уделять особое
внимание осуществлению Программы действий для
наименее развитых стран на 90-е годы.

Третья конференция по наименее развитым
странам состоится в Брюсселе в мае 2001 года. На
ней в числе прочего будет дана оценка тому, что
сделано и делается в целях укрепления
человеческого и институционального потенциала

наименее развитых стран. Без укрепления этого
потенциала наименее развитым странам будет
трудно достичь в полном объеме целей
Копенгагенской программы действий.

Вопрос развития, помимо его социальной
значимости, играет решающую роль в обеспечении
мирного характера международных отношений в
будущем. Статистические данные ежедневно
напоминают нам о том, что разрыв между странами
Севера и странами Юга неуклонно увеличивается
по мере стремительного нарастания перемен,
привносимых глобализацией. Такая ситуация
чревата политическими, экономическими и
экологическими опасностями для стабильности
международной системы; она может привести в
конечном итоге к появлению все новых районов, в
которых будет царить беззаконие, к неожиданному
возникновению миграционных потоков, а также к
тому, что вооруженные конфликты и насилие будут
и впредь определять характер меж- и
внутригосударственных отношений.

В этой связи Гаити приветствует тот факт, что
центральной темой второго раунда диалога на
высоком уровне по вопросу об укреплении
международного экономического сотрудничества в
интересах развития посредством партнерства,
который будет проходить в будущем году, станет
определение путей интеграции развивающихся
стран в мировую экономику в XXI веке.

Экономика ХХI века будет все больше
основываться на новых информационных
технологиях, и это будет огромной проблемой для
развивающихся стран. В связи с этим максимальное
использование культурных ресурсов и местных
генетических ресурсов в целях развития и
сохранения традиционного опыта будет играть
важную роль в плане устойчивого развития,
поскольку это является подходящей юридической
основой, позволяющей странам Юга сохранять
права интеллектуальной собственности на свои
генетические ресурсы.

Осуществление глобальной политики
экономического развития не окажет существенного
воздействия на реальное развитие человека, если
будет игнорироваться вопрос о мире. Мир и
развитие взаимозависимы и подкрепляют друг
друга. В Уставе Организации Объединенных Наций
по вопросам образования, науки и культуры четко
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сказано, что «мысли о войне возникают в умах
людей, поэтому в сознании людей следует
укоренять идею защиты мира». Таким образом,
необходимо, чтобы концепция и практика мира
превратились в реальную культуру, что позволило
бы обществам и людям развиваться и обогащаться
благодаря их культурному разнообразию. Мы
приветствуем провозглашение 2001 года Годом
диалога между цивилизациями.

Социальное развитие и распространение по
всему миру культуры мира являются здесь,
безусловно, основными элементами. Однако мы
считаем важным приветствовать идею их
интеграции в более широкое концептуальное и
оперативное понятие � понятие человеческой
безопасности, где в основу международных
приоритетов положен человек. Человеческая
безопасность вовсе не вредит интересам
национального государства, она полностью решает
его проблемы. Фактически человеческая
безопасность идет дальше, если говорить
формально, естественной сферы действий
национальных государств по борьбе с
транснациональными явлениями, такими как
ухудшение состояния окружающей среды,
стихийные бедствия и международная преступность
в ее многочисленных аспектах, которые создают
серьезные угрозы в плане контроля и
регулирования национальных дел. Важнейшая
задача сегодня состоит в выработке и
осуществлении программы человеческой
безопасности, мерилом успеха которой была бы ее
способность освободить мужчин и женщин нашего
мира от рабства нищеты.

В поисках решений нынешних проблем мы
должны предусмотреть реформу нашей
Организации и, в частности, реформу Совета
Безопасности и Экономического и Социального
Совета.

Вопросы развития связаны с вопросами
международной безопасности, и поэтому нельзя
пренебрегать ни одной из этих реформ. После
многих лет переговоров и обсуждений
международному сообществу пора достичь
консенсуса по вопросу демократизации Совета
Безопасности с тем, чтобы лучше приспособить его
к новым международным реалиям. Это также
идеальное время для того, чтобы подумать над
кардинальным пересмотром вопроса о вето, которое

более не соответствует нынешнему состоянию
международных отношений.

Достижение этих целей позволит нашей
Организации выполнять двойную задачу:
гарантировать мир между государствами и помочь
народам Земли реализовать свой потенциал.

Точно так же необходима реформа
Экономического и Социального Совета, если мы
хотим снабдить Организацию Объединенных Наций
инструментом, который необходим ей для
противодействия проблемам ХХI века. Целью этой
реформы должны быть усилия по ликвидации
функционального дублирования в том, что касается
программ действий учреждений системы
Организации Объединенных Наций и разработка
политики партнерства в интересах развития.
Соответственно, необходимо укреплять функции
Экономического и Социального Совета,
касающиеся координации фондов и программ.
Укрепление роли и функционирования
Экономического и Социального Совета имеет
особенно важное значение в эпоху глобализации.
Лишь разработка и осуществление на
многостороннем уровне скоординированных планов
действий позволят оказать реальную помощь
усилиям государств по искоренению нищеты и по
созданию прочной основы для всеобъемлющего и
устойчивого развития.

Наша Организация по праву называется
универсальной Организацией. Вот почему
Республика Гаити энергично приветствует наше
единогласное решение о приеме в Организацию
Тувалу в качестве 189-го члена. И совершенно
верно, что 9000 жителей этой страны будут
должным образом представлены в нашей всемирной
Организации.

Поэтому нас беспокоит положение
23 миллионов китайцев на Тайване. Мы
приветствуем тот факт, что по обеим сторонам
Тайваньского пролива преобладает основанный на
диалоге подход. Мы ожидаем, что этот диалог
приведет к удовлетворительным для обеих сторон
результатам, и считаем, что вопрос
представленности этих 23 миллионов человек
заслуживает внимания Организации Объединенных
Наций.

Позвольте мне в заключение привести
несколько цифр. Согласно недавнему докладу по
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вопросу развития, подготовленному Всемирным
банком, одна пятая населения мира, т.е. не менее
1,2 миллиарда человек, живет менее чем на один
доллар в день. Один из пяти детей умирает не
дожив до пяти лет. Всемирный банк также
сообщает нам о том, что средний доход в 20 самых
богатых странах в 37 раз превышает средний доход
в 20 самых бедных странах и что этот разрыв
увеличился за последние 40 лет в два раза.

И тем не менее эти последние 40 лет были
десятилетиями, которые международное
сообщество посвятило развитию. Таким образом,
здесь налицо проблема, которую я назвал бы
парадоксом ХХ века. Никогда человечество не
достигало такого потенциала по производству
разнообразных товаров и ценностей и вместе с тем
никогда не было такого количества неоправданно
голодающих людей.

Важнейшая задача состоит сегодня в том,
чтобы ХХI век не напоминал в этом отношении
ХХ век. Для этого постоянный и захватывающий
рост научных знаний необходимо должным образом
направлять на борьбу с нищетой во всех ее
разнообразных проявлениях.

Организация Объединенных Наций не может
еще 55 лет вести разговоры о развитии: пора, давно
пора превратить развитие в реальность. Весь
авторитет Организации зависит от этого вопроса,
потому что в общем-то развитие � это еще одно
название мира.

Несмотря на многочисленные препятствия,
стоящие на нашем пути, Гаити надеется, что
сообщество государств сумеет построить в этом
столетии и в этом тысячелетии мир, в котором будут
удовлетворены основные потребности, где будет
охраняться природа, где будут взяты под контроль
такие угрозы, как наркотики и организованная
преступность, где будут созданы возможности для
всех и где будут надежды на более светлое будущее,
особенно для молодежи и неимущих.

Исполняющий обязанности Председателя
(говорит по-французски): Следующий оратор �
глава делегации Науру Его Превосходительство
г-н Винчи Нил Клодумар.

Г-н Клодумар (Науру) (говорит
по-английски): Позвольте мне присоединиться к
предыдущим ораторам, поздравившим

Председателя со вступлением на пост Председателя
пятьдесят пятой сессии Генеральной Ассамблеи.
Как и его правительство, Науру всецело верит в его
способность эффективно и действенно руководить
делами Ассамблеи. В его лице Науру хочет
поблагодарить бывшего Председателя, министра
иностранных дел Намибии Его Превосходительство
г-на Тео-Бен Гурираба, за хорошо проделанную
работу, которая увенчалась успешным и
беспрецедентным Саммитом тысячелетия.

Республика Науру только что отметила первую
годовщину членства в этой уважаемой
Организации, а нашему Постоянному
представительству в Нью-Йорке всего девять
месяцев. Принятие в Организацию в качестве ее
189-го члена нашего братского островного
тихоокеанского государства Тувалу � это очень
отрадное событие. От имени нашего правительства
я тепло приветствую Тувалу в братском сообществе
наций.

Моя делегация хотела бы воздать должное
Генеральному секретарю г-ну Кофи Аннану и
сотрудникам Секретариата за профессионально
подготовленный доклад, озаглавленный «Мы
народы: роль Организации Объединенных Наций в
XXI веке». В этом докладе нашли отражение
огорчения и радости, победы и неудачи, пережитые
Организацией Объединенных Наций за 55 лет
своего существования.

Цель нашего участия в работе этого
парламента Объединенных Наций состоит не в том,
чтобы почивать на лаврах, а в том, чтобы заново
подтвердить наше стремление и решимость решать
проблемы, стоящие перед человечеством, и
поддержать Организацию Объединенных Наций в
ее новых усилиях, направленных на решение
грандиозных задач, изложенных в главе VII доклада
Генерального секретаря. В этой связи главы
государств и правительств государств-членов в
торжественно принятом ими заключительном
документе призвали Ассамблею откликнуться на их
призыв к действию.

Кроме того, весьма отрадно было слышать
заявления министров иностранных дел, в которых
они подробно изложили и подтвердили
обязательства, взятые главами их соответствующих
государств или правительств на Саммите
тысячелетия. Сегодня настало время перейти от


